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本报讯 “ 要始终立足服务国家

战略，以更高的站位、更宽的视野，全

面启动上海‘ 十三五’ 规划编制工

作。”市“ 十三五”规划工作领导小组

今日召开第一次会议，市委副书记、

市长杨雄指出，“ 十三五” 是上海实

现既定战略目标的冲刺阶段，也是全

面深化改革的关键时期，面对新形

势、新任务，我们要把思想认识和工

作理念迅速统一到习近平总书记和

李克强总理对上海发展提出的新要

求上来，按照国家编制“ 十三五”规

划的总体部署，聚焦重点目标任务，

加快推进本市“ 十三五”规划编制。

要突出问题导向、突出市场导向，善

于借鉴国际经验、善于统筹协调衔

接、善于开门听意见，真正让“ 十三

五” 规划为上海基本建成“ 四个中

心” 和社会主义现代化国际大都市，

落实创新驱动发展战略，加快向具有

全球影响力的科技创新中心进军起

到战略引领作用。

“ 编好‘ 十三五’规划，关键是要

突出问题导向，把一些重大问题研究

好、回答好、解决好。”杨雄指出，“ 十

三五”末的2020年是一个重大的发展

节点，对照基本建成“ 四个中心”和

社会主义现代化国际大都市的目标，

我们不能光拿指标说话，而是要认真

找准差距，着力健全完善城市功能，

实实在在地夯实基础；要以改革创新

统领“ 十三五”规划，不泛泛而谈，抓

住矛盾症结，大力突破体制机制瓶

颈，真正走出创新驱动发展的路子；

要主动积极服务丝绸之路经济带、长

江经济带建设国家战略，善用国际国

内资源，在更大空间里谋划上海发

展；还要加强保障和改善民生、改善

生态环境等一系列重大问题的规划

研究。规划绝不能墙上挂挂，要将对

实际问题的调研分析和解决方案最

终具体化为重大工程、重大项目、重

大政策。

“ 要少点计划、多点市场，少点

指令、多点引导，把‘ 十三五’规划

编 成 一 部 真 正 体 现 改 革 精 神 的 规

划。”杨雄强调，要以新理念、新思路

编制规划，最突出的就是要坚持市

场导向，该市场决定的就少写不写，

该政府做的就写实写细。要统筹协

调，做好“ 四个衔接”，即对标十八

大报告、三中全会决定以及即将召

开的四中全会要求，认真总结评估

本市“ 十二 五 ”规 划 ，做 好 前 后 衔

接，该调整的就调整；要加强与国家

规划和区县规划的上下衔接；要加

强国民经济和社会发展、城乡规划、

土地利用规划、生态环境保护规划

的左右衔接;要做好总体规划和专项

规划的总分衔接，专项规划要更实

在更具体。要开门编规划，广泛听取

各方意见，使“ 十三五”规划编制的

过程成为凝聚各方共识、汇聚各方

智慧的过程。

青年报记者 顾金华

本报讯 市公积金管理中心昨天

发布，新版《 上海市住房公积金服务

指南》 实施，在201 1 年版《 服务指

南》的基础上，进一步简化了业务办

理流程；新增了住房公积金定额缴

存、贷款资格查询等内容；细化了冲

还贷及部分提前还贷、提前结清贷款

等操作规范。

沪新版住房公积金服务指南实施
细化冲还贷、提前还贷等操作规范

租赁提取“ 冲还租”
两日已办理110多户

本月起，公积金中心在晶华坊公

租房小区率先试行委托提取住房公

积金支付租金，也就是俗称的“ 冲还

租”业务。公积金付房租每月提取金

额从1000元提高到了2000元。短短两

个工作日，有110多位承租人前来办

理“ 冲还租”业务。

昨天，前来办理“ 冲还租”的居

民络绎不绝。经过填表、核实、录入等

几项流程。承租人今后的房租就可以

从自己的公积金账户上直接提取了。

一位承租人表示，“ 以前每次都要到

公积金中心去提，很麻烦，以后有代

扣了就不用再一次次地跑了。”

记者了解到，采取“ 冲还租”的方

式，房租直接从个人公积金账号转入账

号，可以有效避免公积金骗提等情况。

据了解，市公积金中心将根据试

点情况进一步调整完善“ 冲还租”系

统的操作系统和流程，并将向其他有

条件的公租房、廉租房和市场租赁租

房推广。

青年报记者 顾金华

杨雄：以更高站位、更宽视野 启动“ 十三五”规划编制工作

本报讯 随着央行信贷新政的

落地，一手住房市场也可以出现回

暖。统计显示，黄金周申城商品住宅

共 成 交 637 套 ， 比 9 月 周 成 交 上 升

30%。不过由于各银行的优惠细则尚

未出台，购房者基本是只付定金等

待细则的落地。

在嘉定新城，一楼盘趁着政策利

好火速开盘；十一黄金周期间火速开

盘；长假以来，看房者不断。一位刚需

购房者表示，现在政策放开了，所以

想改善下住宅。不过这些购房者基本

都是只付定金，不办贷款，都在等待

银行的优惠利率出台，。

受利好政策影响，除了在售楼盘，

一些代售楼盘同样是看房者不断。

对此，银行方面透露，虽然目前

仍执行老政策，但是对一些和银行有

合作关系的大开发商已经能给予一

定的优惠。记者了解到，一些楼盘已

经开始享受利率优惠。“ 因为这个楼

盘是银行特批的，可以给这个楼盘打

到9.5折优惠，本来基准利率是6.55的

话，首套房优惠就是6.2225。”一名银

行工作人员介绍。

业内预计，各商业银行相关细则落

地后，将进一步拉动商品住宅的成交。

市领导调研指导
“ 整改落实、建章立制”

本报讯 根据市委教育实践活动

领导小组部署，近日，各位市委常委、

党员副市长分别到第二批教育实践

活动基层联系点，调研指导“ 整改落

实、建章立制”环节有关工作。在座谈

时，市领导听取了相关区县和基层联

系点教育实践活动的进展情况的汇

报，对各单位认真把握中央和市委要

求，紧密结合自身实际，注重从严从

实、注重问题导向、注重以活动促发

展等做法和成效表示肯定，并对下一

步“ 整改落实、建章立制”工作提出

了具体要求。

市政府实事项目
网上征求市民意见

本报讯 记者 刘昕璐 倾听民

意，贴近需求，多方协同，惠及民生。

201 5年市政府实事项目今天起开始

网上征求市民意见了。

多年来，上海市政府立足保障和

改善民生，通过为民办实事，解决了

一批与市民生活密切相关的急、难、

愁问题。为民办实事工作已经成为

党和政府践行党的群众路线，全心

全意为人民服务的生动实践。今年，

将按照市政府常务会议有关精神，

结合党的群众路线教育实践活动，

适应新形势，创新完善为民办实事

工作机制，积极回应市民最关心、最

直接、最现实的利益需求，赋予为民

办实事工作新的时代内涵，使为民

办实事成为解决综合性民生问题的

放大器和倍增器，成为促进发展成

果更多更公平惠及全体市民的有力

抓手。

据悉，201 5年市政府为民办实事

网上征集市民意见将于1 0月1 0日启

动，由往年的一个月征集延长至全年

征集。广大市民可登录“ 中国上海”

政 府 门 户 网 站（ www.shanghai .gov.

cn）,提出意见建议。市政府办公厅将

会同市有关职能部门及时进行分析、

论证，对符合立项条件的，加强项目

化设计，积极予以采纳。

房贷优惠细则将出台 黄金周新房成交回暖
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